

Atelier national de validation du Plan stratégique de développement de l'horticulture urbaine

Pour des villes plus vertes au Gabon

Willy NDONG
Libreville/Gabon

Le projet d'horticulture urbaine et périurbaine, mené par la FAO et le ministère de l'Agriculture, a pour objectif d'améliorer la sécurité alimentaire dans les principales villes du Gabon, notamment en encourageant le développement de l'agriculture dans les espaces périurbains.

LE ministère de l'Agriculture et le Bureau sous régional de l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO) pour l'Afrique centrale, ont procédé, le mardi 16 mai 2017, à la validation de la stratégie horticole urbaine. Ce projet consiste à cultiver les fruits, légumes, tubercules de manioc, ainsi que les plantes d'ornement dans les différentes villes concernées par ledit pro-

jet. Ce programme se concentre sur les villes de Libreville et de Franceville, autour desquelles ont été respectivement sélectionnées les localités de Kougou, Akanda et Motobo, destinées à accueillir des sites de production agricole et les différentes activités qui l'animent. Pour les deux institutions, il est question de développer un système alimentaire urbain et durable par le développement des parcelles maraîchères, le recrutement et la formation des producteurs à l'agriculture durable ainsi que l'amélioration de la chaîne de distribution. Le deuxième objectif est de diminuer l'empreinte écologique des villes, en implémentant une gestion durable des déchets. Enfin, le projet vise également à améliorer la santé des populations, via la sensibilisation sur le lien entre la santé et la nutrition. S'agissant de la place que



Photo : F.A.

Le projet d'horticulture urbaine a pour objectif d'améliorer la sécurité alimentaire dans les villes du pays.

doit désormais occuper l'agriculture dans notre pays, le ministre Yves-Fernand Manfoumbi a indiqué, lors de cet atelier: «L'un des défis du Gabon en matière agricole est d'accroître la sécurité alimentaire. Il s'agit, en effet, de

faire du secteur agricole le premier moteur de croissance, le premier levier de la diversification et le premier gisement d'emplois. La matérialisation de cette volonté du gouvernement s'est faite à travers la mise en œuvre du Prodiag et conti-

nue inlassablement avec le programme Graine, comme vous pouvez l'imaginer, sous les hautes instructions du président de la République, Ali Bongo Ondimba.» Pour sa part, Helder Mu-teia, Coordonnateur sous-

régional de la FAO au Gabon, a expliqué: «il devient, dès lors, impératif de faire un diagnostic approfondi de la situation pour situer les besoins et aspirations au niveau national pour le développement horticole, selon le concept de "Ville Verte". Ce concept est basé sur la résilience, l'autonomie et la durabilité économique et environnementale que doit caractériser le milieu urbain. Pour les pays en voie de développement, il s'agit surtout du développement urbain qui assure la sécurité alimentaire et nutritionnelle, l'accès aux services sociaux, à l'emploi et à des revenus décents aux populations vivant dans le milieu urbain. Cette stratégie et le concept sur lequel elle s'appuie sont donc d'une grande importance pour le Gabon dont 85% de la population vit dans les villes», a-t-il conclu.

Cité écologique rurale

"Edock City" pour une entrée dans la modernité



Photo : D.R.

Vue partielle de la première cité écologique rurale de Viavè.

LBON
Mitzic/Gabon

Initiée par l'ancien ministre délégué à la Protection de l'environnement, Andrew Crépin Gwodock, la première cité écologique rurale de Viavè sera inaugurée ce samedi, en présence de la première Dame, Sylvia Bongo Ondimba, et de plusieurs membres du gouvernement.

DU rêve à la réalité. Les habitants de Viavè, petite bourgade située à une soixantaine de kilomètres de Mitziac, dans le Woleu-Ntem, n'en croient pas leurs yeux: les dix chalets flambant neufs de la cité écologique "Edock City" sont achevés. Leur inauguration est prévue ce samedi. A en croire l'initiateur du projet encore en phase expérimentale, Andrew Crépin

Gwodock, celui-ci «s'inscrit dans les volets 3 et 4 de la Stratégie nationale d'investissement humain, axé sur l'accès aux minima sociaux pour réduire les inégalités d'accès aux services sociaux publics entre zones pauvres et zones prospères, et l'intégration économique et sociale des poches de pauvreté rurales et périurbaines par la réhabilitation des habitats.» Les maisons dites écologiques ont été fabriquées en douze mois à partir de plusieurs essences de bois gabonais, notamment l'Okoumé, le Kévazingo, le Movingui, le Moabi, le Mbilinga, l'azobe, l'Ozigo, etc. Ce projet-pilote, appelé à s'étendre à travers le territoire national, compte dix chalets en bois avec toutes les commodités (deux chambres, un salon, une salle à manger, une cuisine, une douche, un WC, une terrasse avant et une autre arrière). Il est à préciser que les bé-

néficiaires ont été sélectionnés par le Fonds national d'aide sociale (FNAS), selon les critères qui déterminent les Gabonais économiquement faibles. La coupure du ruban symbolique et la remise des clefs seront faites par la première Dame, Sylvia Bongo Ondimba, en présence de plusieurs membres du gouvernement qui ont confirmé leur arrivée à Viavè. Ainsi du vice-Premier ministre en charge de l'Habitat, Bruno Ben Moubamba, de la ministre chargée de la Protection de l'environnement, Estelle Ondo, et bien de d'autres. Pour le promoteur de ce grand projet, la réalisation de la cité écologique de Viavè vise, entre autres, objectifs: «limiter l'exode rural; offrir un nouveau visage à nos villages; favoriser le retour de la vie et des activités économiques en milieu rural; asseoir une expertise reconnue dans la production des maisons en

bois et des habitats durables; développer un nouveau secteur d'emplois pour les

entreprises du secteur forêt-bois; contribuer à la réduction des gaz à effet de serre

et promouvoir le tourisme au Gabon.»

MINISTÈRE DES INFRASTRUCTURES, DES TRAVAUX PUBLICS ET DE L'AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE



AGENCE NATIONALE DES GRANDS TRAVAUX D'INFRASTRUCTURES



Communiqué de presse

Suite aux travaux de la pose de la passerelle de Plein Ciel dans la nuit du dimanche 14 Mai au lundi 15 Mai, les autorités en charge du Ministère des Infrastructures, des Travaux Publics et de l'Aménagement du Territoire remercient les forces de l'ordre pour la sécurisation des opérations mais aussi les populations pour leur civisme.

Elles rappellent en outre qu'il s'agit pour l'heure d'une première phase dont la deuxième nécessite des travaux de construction des escaliers et des rampes d'accès indispensables à l'utilisation de la passerelle. Les populations sont donc invitées à ne pas emprunter cette passerelle avant sa livraison officielle qui fera l'objet d'un communiqué officiel.